

Alcoolodépendance : le baclofène en route vers une AMM

Zitouni IMOUNACHEN - 2016-09-06 16:08:44 - Vu sur pharmacie.ma

Le baclofène pourrait prochainement faire l'objet d'une demande d'AMM dans l'alcoolodépendance. En effet, les résultats préliminaires de deux études viennent confirmer son efficacité dans la réduction de la consommation d'alcool, en particulier chez les gros buveurs.

La première étude, baptisée Alpadir, a été menée sur 320 patients, dont 158 sous baclofène à dose élevée (180 mg/jour) et 162 sous placebo. L'étude a montré un effet important sur la baisse de consommation d'alcool, en particulier sur les patients à forte consommation. Les patients buvant en moyenne 9 verres et demi d'alcool par jour (95 grammes) sont passés à 4 verres avec le baclofène, contre 5 verres dans le groupe placebo. « Et des buveurs de 12 verres par jour sont passés à 3 verres avec le baclofène contre 5 avec le placebo », indique Michel Reynaud, président du Fonds actions addictions.

Quant à l'essai Bacloville, il a été réalisé en double aveugle sur 320 malades fragiles psychologiquement et physiquement, suivis en ville par 60 généralistes. Ils ont reçu pendant un an, soit du baclofène à fortes doses (jusqu'à 300 mg/j), soit un placebo. « Les résultats préliminaires montrent 56,8 % de succès (abstinence ou réduction de la consommation d'alcool) pour le groupe prenant du baclofène contre 36,5 % dans celui du placebo », se félicite Philippe Jaury, professeur de médecine générale à l'Université Paris Descartes et coordinateur de l'essai. Mais il faudra attendre la fin de l'analyse, notamment sur l'innocuité du médicament, pour conclure.